
Acta del día de la reunión del 6 de Agosto del 2010

Participantes: Hugo Naya, Margot Paulino, Mariela Torre, Fernando Alvarez + Jorge Corral (JC)

o NUEVO: ver la posibilidad de dictar un curso de una semana en el Norte. 
o JC: No asignamos un responsable de esto.

o NUEVO:  mandar  difusión  de seminario  y  curso  de “Simulación  Molecular”  a la  CUTI
(Mariela manda el contacto en la CUTI). 

o NUEVO:  Fernando manda invitación a curso de genómica en Noviembre para difundir
como optativa de la Maestría. 

o NUEVO:  invitación  de  la  Universidad  de  Ouro  Preto  para  curso  de  verano  de
Bioinformática: verlo luego, pero podrían ser 4 personas, el Pelo mira el curso.

o URGENTE: Estudiar  solicitudes  recibidas  de  “Capacitación”.  El  monto  disponible  a
gastar es de 16.000 dólares.

o R:  Pájaro  (Gonnet),  Lucía  (capacitación  en  R)  y  Margot  (Nancy).  Presentar  plan  de
trabajo y carta de invitación. USD 2.500 para cada uno. (no participa Mariela Torre de la
votación).

o URGENTE: Estudiar solicitudes recibidas de “Viajes y Estadías”. El monto disponible a
gastar es de 9.000 dólares.

o R: se puede relevar y organizar una gira por la región visitando centros de Bioinformática
(qué ofrecen, buscar co-orientadores, planes de estudio, etc.).

o URGENTE (tomar notificación): escala de notas: sólo mencionar (y recordar) que se
aprobó la escala en la que el mínimo de aprobación es de 66% lo cual representa un 6
(seis) y la escala es hasta 12 (doce).

o R: ok.

o URGENTE: requerimientos para ser co-tutor de tesis (en particular hay interesados del
InCo que no son doctores, por ejemplo, y están en la lista publicada en la web).

o R: si el profesor no es investigador PEDECIBA, en su momento debe presentar una carta
al PEDECIBA solicitándolo (particularmente la gente del INCO). Contactar con la gente de
Electro para co-tutorear. Nota: ya mandé un mail al director de Electro.

 URGENTE: Diploma en Bioinformática: definir Comisión.
 R: lo tiene que definir las Facultades (Ingeniería, Ciencias, Química y Medicina). Que los

integrantes de la Comisión de la Maestría se muevan para contactarse en sus servicios.

 URGENTE: hacer informe técnico de avance para la ANII (Enero-Julio 2010).
 R: Hugo y JC.

 URGENTE: diferencia de horas de Lucía Guggeri: el año pasado (2009) fue contratada
como Gr.1 25hs y este año como Gr. 1 20hs.

 R: ok, pagarle.  

 URGENTE: planteo de Alicia Carriquiry que en vez de pagarle el pasaje le paguemos el
alquiler de un auto durante esas dos semanas. Ejemplo: un VW Gol sale 32 dólares por
día + 1000 dólares de garantía (piden tarjeta de crédito) o sea saldría 32 x 14 = 448



dólares. Nota: el contador y la administradora del PEDECIBA no ven problema en imputar
ese gasto bajo “Profesores Visitantes”.

 R: 500 dólares por concepto de viáticos.

 URGENTE: de aprobarse el planteo anterior, solicito (JC) extender de 500 a 650 dólares
la estadía de los dos chilenos.

 R: ok.

o URGENTE: Concluir discusión anterior sobre:
 Compra  de  máquinas  para  rubro  “Equipamiento  de  Laboratorio”:  cuántas

máquinas comprar y de qué porte.
 R: se aprueba la compra del termociclador por aprox. 4.000 USD.
 Consultoría  para rubro “Servicios”:  quién podría  llevar  adelante  la  consultoría

(esto no tiene apuro por el momento).
 R: tema no tratado.

 URGENTE (propuesta de Margot): Consolidación de la CAB para iniciar la gestión del
Diploma.

 R: ya tratado arriba (ver “Diploma en Bioinformática”).

 IMPORTANTE (propuesta de Margot): Pasar en limpio las solicitudes de asistencias a
pasantías y congresos y elaborar una especie de acuerdo o reglamento para el uso de
esos fondos.

 R: ya se discutió arriba (ver “Capacitación”).

 IMPORTANTE (propuesta de Margot): Nuevas propuestas a proyectos.
 R: tema no tratado.

 IMPORTANTE: aprobar gasto de aprox. 1000 dólares para divisiones internas que darán
lugar a la oficina de Bioinformática, utilizando para ello (parte de) el rubro “Adecuación
Edilicia” el cual dispone de 4.000 USD.

 R: ok.

 IMPORTANTE: no está claro si la biblioteca del PEDECIBA Informática va a catalogar y
“mantener”  los  libros  comprados,  el  tema  será  tratado  en  la  Comisión  Científica  de
Informática (verlo con Regina Motz). 

 R: no darlo a Informática. Ver stickers (Pelo) en los libros y dárselo a cada uno de los que
los pidieron.

 IMPORTANTE: Ver reglamento central de posgrado UdelaR (pedir a Graciela Silva) y a
las áreas el criterio para asignar créditos.

 IMPORTANTE: ver la posibilidad de recibir alícuotas para los estudiantes.
 R: hacer una carta solicitándolo a la Comisión Directiva del PEDECIBA.

 IMPORTANTE:  el 17 de Agosto vence el llamado de la CSIC para financiar profesores
visitantes.

 IMPORTANTE:  “Estimado Jorge,  le  escribo para  hacerle  una consulta  que me afecta  a mi
[Leonardo Darré] y a Matías Machado. Estuvimos revisando posibles cursos, que  estimamos nos
serían de gran utilidad, para tomar como optativas de la maestría en bioinformática y uno que nos



llamó la atención y que seguro está intimamente relacionado con el trabajo que realizamos en el
Laboratorio  de Simulaciones Biomoleculares (en el  cual  estamos desarrollando la  maestría)  es
Mecánica Estadística dictado para la licenciatura en Física de la Facultad de ciencias. El temario del
mismo contiene los siguientes temas: Teoría de la información, Formalismo de la máxima entropía,
Estadísticas  clásica  y  cuántica,  Distribuciones  canónica,  microcanónica  y  gran  canónica,
Fluctuaciones.  Todos  ellos  son de  gran relevancia  para la bioinformática  estructural  y  por  tal
motivo  creemos  sería  un  buen  complemento  en  nuestra  formación.  Por  lo  tanto  queríamos
consultar  si  dicha  materia  sería  aceptada  como  optativa  para  bioinformatica.  Ya  hicimos  las
consultas al coordinador de los cursos en el  Instituto de Física de fcien y nos respondió que
podemos inscribirnos al curso normalmente.”

 R: ok.

o IMPORTANTE: Hacer reunión con investigadores como se hizo en el 2009.

o IMPORTANTE: Hacer una evaluación estudiantil del Primer Trimestre.

o IMPORTANTE:  ver  plan  de  optativas  de  Adriana  Errico  (habló  con  Hugo).  Nota:
Fernando y Gustavo ya dieron su OK.

o R: ok.

o IMPORTANTE:  comentar  sobre  electiva  de  Luis  Acerenza  (Biología  de  Sistemas)
difundida  a  los  estudiantes  (ver  en
http://www.pedeciba.edu.uy/bioinformatica/temarios/CBS_2010_Anuncio_Luis_Acerenza.pdf).

o R: ok.

http://www.pedeciba.edu.uy/bioinformatica/temarios/CBS_2010_Anuncio_Luis_Acerenza.pdf

